

## La vía judicial como instrumento del gobierno en Ecuador

La preocupación por la independencia judicial en el país es creciente en razón de la instauración de procesos judiciales contra dirigentes opositores o ciudadanos que se movilizan con independencia del gobierno. Entre los casos más notorios se halla el de José Acacho y otros dirigentes procesados y condenados por [terrorismo organizado](#) debido a haber encabezado, en septiembre de 2009, una marcha en protesta contra la ley de recursos hídricos y la ley de minería, de la que resultaron un manifestante muerto y el tránsito de una carretera interrumpido. En febrero de 2023, los estudiantes del Colegio Central Técnico salieron en Quito a protestar por el cambio de nivel de su centro de estudios. Decenas de jóvenes fueron detenidos por la policía y doce de ellos, mayores de edad, fueron encarcelados y procesados por [rebelión](#). Con todo, acaso el caso más llamativo resulte el de “los diez de Luluncoto”, que [Ramiro Ávila analiza](#) en su vertiente jurídica.